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Haldensleben, d. 02.11.2020 

 

 

 

 

 

Niederschrift  

über die 10. Tagung des Hauptausschusses der Stadt Haldensleben am 15.10.2020, von 18:30 Uhr bis 18:55 Uhr 

 

 

 

 

Ort: im Rathaus der Stadt Haldensleben, Markt 22, Sitzungssaal  

_________________________________________________________ 
 

 

 

Anwesend: 

 

 

 Vorsitzende 

 Frau Sabine Wendler 

 

 Mitglieder 

 Herr Bernhard Hieber 

 Herr Stefan Scholz – i. V. für Frau Birgit Kolbe 

 Frau Roswitha Schulz 

 Herr Maik-Walter Wiese 

 Herr Dirk Hebecker – i. V. für Herrn Boris Kondratjuk 

 

 von der Verwaltung 

 Frau Carola Aust 

 Frau Andrea Schulz 

 Frau Manuela Nebel 

 Herr Holger Waldmann 

 Herr Raik Gaudlitz 

 Frau Diana Klimpke - Protokoll 

 

 

Abwesend: 

 

 

 Mitglieder 

 Frau Birgit Kolbe - entschuldigt 

 Herr Mario Schumacher - entschuldigt 

 Herr Thomas Seelmann sowie Frau Marlis Schünemann als Vertretung - entschuldigt 

 Herr Bodo Zeymer sowie Frau Anja Reinke als Vertretung – entschuldigt 

 Herr Boris Kondratjuk 
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Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 10.09.2020 

    

4.  Einwohnerfragestunde 

    

5.  Antrag der AfD-Fraktion - Straßenausbaubeiträge - Gebührenbescheide nicht erlassen 

Vorlage: A-033(VII.)/2020 

    

5.1.  Änderungsantrag der AfD-Fraktion - Straßenausbaubeiträge - Gebührenbescheide nicht erlassen 

Vorlage: A-033(VII.)/2020/1 

    

5.2.  Antrag im Wirtschafts- und Finanzausschuss von Stadtrat Thomas Seelmann zum Antrag der AfD-

Fraktion  - Straßenausbaubeiträge - Gebührenbescheide nicht erlassen 

Vorlage: A-034(VII.)/2020 

    

6.  Annahme einer Spende  -  Vorlage: 049-H(VII.)/2020 

    

7.  Annahme einer Spende   -   Vorlage: 050-H(VII.)/2020 

    

8.  Annahme einer Spende   -   Vorlage: 051-H(VII.)/2020 

    

9.  Behandlung der Anregungen und Beschluss zur Feststellung der Ergänzung des Flächennutzungsplanes 

der Stadt Haldensleben um die Ortschaft Süplingen   -  Vorlage: 114-(VII.)/2020 

    

10.  Einleitung einer 7. Änderung des wirksamen Flächennutzungsplanes der Stadt Haldensleben (im Bereich 

des Vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Betreutes Wohnen und Quartier am Lerchenweg", Haldensle-

ben) mit Städtebaulichem Vertrag   -  Vorlage: 115-(VII.)/2020 

    

11.  Beschluss zur Aufstellung des Vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Betreutes Wohnen und Quartier 

am Lerchenweg", Haldensleben  -  Vorlage: 116-(VII.)/2020 

    

12.  Beschluss zur Auslage des Entwurfes der 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Bio-

gasanlage Satuelle"   -   Vorlage: 117-(VII.)/2020 

    

12.1.  Beschluss zur Auslage des Entwurfes der 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Bio-

gasanlage Satuelle"  -  Vorlage: 117-(VII.)/2020/1 

    

13.  Mitteilungen 

    

14.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

15.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 10.09.2020 

    

16.  Personalangelegenheit  -  Vorlage: 052-H(VII.)/2020 

    

17.  Anfragen und Anregungen 

    

18.  Mitteilungen    
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I. Öffentlicher Teil 

 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

Frau Wendler eröffnet die Sitzung mit einer 30minütigen Verspätung um 18:30 Uhr. Die Beschlussfähigkeit war 

um 18:00 Uhr nicht gegeben. Es waren lediglich die Stadträte Frau Schulz, Herr Scholz und Herr Wiese anwe-

send. Mit deren Zustimmung wurde sich darauf verständigt, telefonisch bei den fehlenden Stadträten nachzufra-

gen und bei dem Erreichen der Beschlussfähigkeit die Sitzung trotz Verspätung durchzuführen. Mit etwas Ver-

spätung kamen dann noch die Stadträte Herr Hieber und Herr Hebecker dazu. Frau Wendler begrüßt alle Anwe-

senden und bedankt sich bei den pünktlich anwesenden Stadträten für das Warten. Die Ordnungsmäßigkeit und 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es sind 5 Stadträte anwesend. Herr Stadtrat Dirk Hebecker vertritt Herrn 

Stadtrat Boris Kondratjuk. Die Stadträte der Fraktion DIE GRÜNE fehlen entschuldigt. 

 

  

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festge-

stellt. 

  

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 10.09.2020   

Es liegen keine schriftlichen Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

10.09.2020 vor. Der Niederschrift wird einstimmig bei zwei Enthaltungen zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 3 Ja-Stimmen 

   2 Enthaltungen 

  

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

Einwohnerfrage HA-10/VII/2020/1 

Der Einwohner fragt, ob die Stadt Haldensleben den Sonderbericht des Landesrechnungshofes vom 02.10.2020 

zur Kenntnis genommen hat zu den Kommunalfinanzen.  

Frau Wendler teilt mit, dass dieser der Stadt bisher nicht vorliegt. 

Dieser sei im Internet öffentlich zugänglich, so der Einwohner. In diesem Bericht werden die Kommunen gerügt 

für ihre mangelnde Erstellung der Rechnungsabschlüsse. Wann werden die fehlenden Rechnungsabschlüsse 

durch die Stadt Haldensleben erstellt und vorgelegt?  

Frau Wendler informiert, dass die Erstellung der Jahresrechnungsabschlüsse mit der Kommunalaufsicht des 

Landkreises besprochen ist und ein entsprechender Zeitplan erstellt wurde. Dieser Zeitplan wurde durch die 

Kommunalaufsicht gebilligt und die Arbeiten liegen im Zeitplan. 

Des Weiteren weist Frau Wendler drauf hin, dass die Kommunen in Sachsen-Anhalt seit der Umstellung der 

Haushaltswirtschaft auf das System der doppelten Buchführung, Probleme bei der Aufstellung ihrer Jahresab-

schlüsse haben. Daher beabsichtigt das Land in Zusammenarbeit mit den kommunalen Vertretern, Regelungen 

zur Erleichterung und Beschleunigung der Aufstellung und Prüfung kommunaler Jahresabschlüsse zu erlassen.  

 

 

Weitere Einwohnerfragen werden nicht gestellt. 
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zu TOP  5  Antrag der AfD-Fraktion - Straßenausbaubeiträge - Gebührenbescheide nicht erlassen 

Vorlage: A-033(VII.)/2020   

 

zu TOP  5.1  Änderungsantrag der AfD-Fraktion - Straßenausbaubeiträge - Gebührenbescheide 

nicht erlassen   -  Vorlage: A-033(VII.)/2020/1   

 

zu TOP  5.2  Antrag im Wirtschafts- und Finanzausschuss von Stadtrat Thomas Seelmann zum An-

trag der AfD-Fraktion  - Straßenausbaubeiträge - Gebührenbescheide nicht erlassen 

Vorlage: A-034(VII.)/2020   

Frau Wendler verliest den Antrag aus dem Wirtschafts- und Finanzausschuss: 

 

In der Sitzung des Wirtschafts- und Finanzausschusses am 13.10.2020 stellt Stadtrat Thomas Seelmann den 

Antrag, den durch die AfD-Fraktion eingebrachten Antrag zur Aussetzung der Erhebung von Straßenausbaubei-

trägen und Gebührenbescheiden zurückzustellen, bis der Landtag Sachsen-Anhalt das Gesetz zur Abschaffung 

der Straßenausbaubeiträge beschlossen hat. 

 

Dem Antrag stimmt der Hauptausschuss einstimmig zu und gibt die Empfehlung für die Beschlussfassung im 

Stadtrat. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

  

 

zu TOP  6  Annahme einer Spende   -  Vorlage: 049-H(VII.)/2020   

Der Hauptausschuss der Stadt Haldensleben beschließt einstimmig die Annahme einer Geldspende in Höhe von 

750 € von der AXA-Geschäftsstelle Frank Böttcher zur Aufstockung der städtischen Mittel für die Umgestaltung 

des Hundisburger Spielplatzes. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

  

zu TOP  7  Annahme einer Spende   -  Vorlage: 050-H(VII.)/2020   

Der Hauptausschuss der Stadt Haldensleben beschließt einstimmig die Annahme einer Geldspende in Höhe von 

1.500 € von der IFA Holding GmbH zur Aufstockung der städtischen Mittel für die Umgestaltung des Hundis-

burger Spielplatzes. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

  

zu TOP  8  Annahme einer Spende   -   Vorlage: 051-H(VII.)/2020   

Der Hauptausschuss der Stadt Haldensleben beschließt einstimmig die Annahme einer Geldspende in Höhe von 

1.250 € von der Stadtwerke Haldensleben GmbH zur Aufstockung der städtischen Mittel für die Umgestaltung 

des Hundisburger Spielplatzes. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

  



Seite 5 von 6 - 5 - 

 

zu TOP  9  Behandlung der Anregungen und Beschluss zur Feststellung der Ergänzung des Flä-

chennutzungsplanes der Stadt Haldensleben um die Ortschaft Süplingen 

Vorlage: 114-(VII.)/2020   

Die im Rahmen der Beteiligungsverfahren nach den §§ 2, 3 und 4 Baugesetzbuch (BauGB) abgegebenen Stel-

lungnahmen sind geprüft worden. 

Die Abwägungsvorschläge zu diesen Anregungen und Hinweisen im Sinne des § 1 Abs. 7 BauGB werden gebil-

ligt. 

Über die Ergänzung des Flächennutzungsplanes der Stadt Haldensleben um die Ortschaft Süplingen wird der 

Feststellungsbeschluss gefasst. Die Begründung einschließlich Umweltbericht in der Fassung vom 07.08.2020 

wird gebilligt. 

Die Ergänzung des Flächennutzungsplanes der Stadt Haldensleben um die Ortschaft Süplingen ist bei der zu-

ständigen höheren Verwaltungsbehörde zur Genehmigung vorzulegen. 

Die Erteilung der Genehmigung wird gemäß § 6 Abs. 5 BauGB ortsüblich bekannt gemacht. Die Ergänzung des 

Flächennutzungsplanes der Stadt Haldensleben um die Ortschaft Süplingen wird mit dieser Veröffentlichung 

wirksam. 

Das maßstäbliche Planexemplar sowie die Begründung werden im Bauamt der Stadt Haldensleben, Markt 20-22, 

während der üblichen Dienststunden zu jedermanns Einsicht bereitgehalten. Über den Inhalt wird auf Verlangen 

Auskunft erteilt. 

 

Der Hauptausschuss empfiehlt einstimmig dem Stadtrat die Behandlung der Anregungen und den Beschluss zur 

Feststellung der Ergänzung des Flächennutzungsplanes der Stadt Haldensleben um die Ortschaft Süplingen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen  
 

  

zu TOP  10  Einleitung einer 7. Änderung des wirksamen Flächennutzungsplanes der Stadt Hal-

densleben (im Bereich des Vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Betreutes Wohnen 

und Quartier am Lerchenweg", Haldensleben) mit Städtebaulichem Vertrag 

Vorlage: 115-(VII.)/2020   

Der Hauptausschuss empfiehlt einstimmig bei einer Enthaltung dem Stadtrat der Stadt Haldensleben zu be-

schließen, in seiner öffentlichen Sitzung am 03.12.2020 eine 7. Änderung des wirksamen Flächennutzungsplanes 

für den Geltungsbereich des Vorhabenbezogenen Bebauungsplanes „Betreutes Wohnen und Quartier am Ler-

chenweg“, Haldensleben einzuleiten. 

 

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen 

   1 Enthaltung 

 

  

zu TOP  11  Beschluss zur Aufstellung des Vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Betreutes Woh-

nen und Quartier am Lerchenweg", Haldensleben 

Vorlage: 116-(VII.)/2020   

Der Hauptausschuss empfiehlt einstimmig dem Stadtrat der Stadt Haldensleben zu beschließen, in seiner öffent-

lichen Sitzung am 03.12.2020 den Vorhabenbezogenen Bebauungsplan „Betreutes Wohnen und Quartier am 

Lerchenweg“, Haldensleben aufzustellen. Der Beschluss ist ortsüblich bekanntzumachen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 
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zu TOP  12  Beschluss zur Auslage des Entwurfes der 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebau-

ungsplanes "Biogasanlage Satuelle"  -  Vorlage: 117-(VII.)/2020   

 

zu TOP  12.1  Beschluss zur Auslage des Entwurfes der 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebau-

ungsplanes "Biogasanlage Satuelle"  -  Vorlage: 117-(VII.)/2020/1   

Die Beschlussvorlage zur Auslage des Entwurfes der 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes 

„Biogasanlage Satuelle“ wurde sowohl im Bauausschuss als auch im Ortschaftsrat Satuelle behandelt. Der Bau-

ausschuss hat seine Empfehlung ausgesprochen und im Ortschaftsrat wurde kontrovers diskutiert. Aus dem Ort-

schaftsrat Satuelle wurde der Änderungsantrag 117-(VII.)/20202/1 zu dieser Beschlussvorlage gestellt.  

 

Aufgrund der kontroversen Diskussion im Ortschaftsrat empfiehlt die Verwaltung, diesen Tagesordnungspunkt 

zu vertagen. Nähere Ausführungen gibt Herr Waldmann. Diskutiert wurde im Ortschaftsrat vorwiegend bezüg-

lich des möglichen künftigen Einsatzes von Gülle in der Biogasanlage. Der Ortschaftsrat habe sich gegen alle 

geplanten Änderungen, die in der Beschlussvorlage benannt sind (Punkte 1, 3, 4 und 5 der Begründung) ausge-

sprochen. Dem Punkt 2 – die verkehrliche Änderung des Wegekonzeptes wurde zugestimmt. Da dieses Thema 

sehr komplex ist und es hier auch um redaktionelle Änderungen der Genehmigungslage geht, wird seitens der 

Verwaltung empfohlen, diesen Tagesordnungspunkt noch einmal zurückzustellen. Bis zum nächsten Hauptaus-

schuss wird die Verwaltung einen entsprechenden Änderungsantrag erarbeiten für die Änderung des Bebauungs-

planes, der auch die Änderungswünsche des Ortschaftsrates berücksichtigen wird und die Genehmigungsfähig-

keit des Verfahrens gewährleisten kann.  

 

Der Empfehlung der Verwaltung, diesen Tagesordnungspunkt zu vertagen, stimmt der Hauptausschuss einstim-

mig zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen 

 

 

zu TOP  13  Mitteilungen   

Es gibt keine Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

  

 

   

 

zu TOP  14  Anfragen und Anregungen   

Es gibt keine Anfragen und Anregungen im öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

 

 

 

Um 18:45 Uhr schließt Frau Wendler den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

in Vertretung 

 

 

 

gez.   W e n d l e r 

Stellv. Bürgermeisterin 

 
          gez. Diana Klimpke 

          (Protokoll) 
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